
  
 

  

  
  

Задача – помогать людям 

 

  

Подполковник юстиции Сергей Теватосович Кардашов возглавил следственный отдел по
городу Азов совсем недавно – в феврале был назначен исполняющим обязанности
руководителя, а 30 мая, приказом заместителя председателя Следственного комитета,
назначен руководителем следственного отдела по городу Азову.

Сергей Кардашов окончил юридический факультет Ростовского Государственного
университета. Работал в прокуратуре. С 2005 года – на разных должностях работает в
следственных органах. До назначения в Азов руководил Зерноградским межрайонным
следственным отделом.

- Сергей Теватосович, вы уже успели сработаться с новым коллективом?

- Коллектив очень хороший. Следователи опытные, справляются с возложенными на них
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обязанностями. По штату у нас в отделе пять следователей, но фактически сейчас работает
четыре человека. Нагрузка большая, но, если правильно подойти к организации труда, все
задачи можно выполнить.

У меня к исполнению работы требования завышенные, я убежден, что расследования и
проверки должны проводиться качественно и в  установленные законом сроки – в течение
двух месяцев. И качество следствия должно расти.

- Расскажите о том, с чем чаще всего приходится сталкиваться. Каковы основные направления
в Вашей работе?

- Основные направления работы те же, что и в Следственном комитете России. В первую
очередь, это расследования преступлений, связанных с защитой прав несовершеннолетних,
защитой прав социально-незащищеных слоев общества, инвалидов, пенсионеров, ветеранов
Великой Отечественной войны.

Второе направление, тоже немаловажное, - раскрытие коррупционных преступлений. 

В Азове и Азовском районе немало дел, которые мы расследовали, и расследуем, связаны с
правонарушениями в сфере земельных отношений. Как правило, это незаконное выделение в
частную собственность земельных участков. Такие правонарушения допустили некоторые
бывшие главы сельских поселений. Схема была простой – в зоне санитарной охраны (это
территория вокруг источника воды), люди брали в аренду участок земли, строили там дома
или иные сооружения, после чего в обычном порядке подавали документы в администрацию
на выделение этих земель в собственность. И земли выделяли. Сейчас по искам прокуратуры
все эти участки возвращены в государственную собственность.

- Какова сейчас криминогенная обстановка в городе и районе?

- Стало значительно меньше тяжких и особо тяжких преступлений. И такова общая тенденция
и по Ростовской области. Отмечается рост преступности среди несовершеннолетних и
мошеннических действий с банковскими картами. Такое мошенничество относится к тяжким
преступлениям. И их количество, к сожалению, растет. Мы не раз сталкивались с ситуациями,
когда пострадавшие даже не догадывались, что с их карт похищены денежные средства – им
попросту не приходили sms-сообщения о банковской операции. Недавно в Ростове-на-Дону
был задержан преступник, который делал дубликаты сим-карт, таким образом, выходил в
онлайн-банк, и списывал чужие деньги. Пострадавший обнаруживал, что у него нет денег,
только пытаясь расплатиться картой на кассе в магазине, или пытаясь снять наличные в
банкомате. От действий этого злоумышленника пострадали люди по всей России. Аналогичное
преступление мне довелось расследовать еще в Зернограде.

Как я уже сказал, тревожит рост преступности среди несовершеннолетних. Государство
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старается давать шанс тем подросткам, которые оступились в первый раз. Некоторым из них
для того, чтобы одуматься, хватает штрафа или условного наказания. Но иногда, к сожалению,
бывает так, что пока идет следствие, в ожидании суда несовершеннолетние успевают
совершить еще несколько правонарушений. 

Сейчас несовершеннолетних активно вовлекают в преступления, связанные с незаконным
оборотом наркотиков. Проще говоря, подростки делают закладки наркотиков, надеясь, что
наказание за это будет мягким. Но они ошибаются. Сбыт наркотиков – тяжкое преступление.
Несовершеннолетний может получить за него максимальный срок - десять лет лишения
свободы.

Не так давно, полтора месяца назад, несовершеннолетний был осужден за аналогичное
преступление на пять лет. Но он с самого начала активно сотрудничал со следствием, раскрыл
схему приобретения наркотиков, указал подельников. Но и пять лет, согласитесь, срок
немалый. Поэтому необходимо довести до сведения детей и подростков, решивших заработать
«легкие» деньги преступным путем, что расплатой за это будет сломанная жизнь. Ведь,
вернувшись из мест лишения свободы, начать новую жизнь, наверстать упущенное будет
крайне сложно, если, вообще, возможно.

- Какие еще правонарушения характерны, на Ваш взгляд, для Азова и Азовского района?

- В основном, это преступления в сфере земельных отношений, как я уже отметил. Однако
немало дел, связанных с применением насилия к представителям власти. Каждый месяц
стабильно два-три дела. Сотрудников полиции часто оскорбляют, когда они находятся при
исполнении служебных обязанностей. Доходит до курьезов. Недавно направили в суд
очередное дело. 12 июня в одном из парков Азова пьяная женщина упала с велосипеда. К ней
с целью оказания помощи подошли сотрудники полиции. Но женщина начала выкрикивать
оскорбления, и ударила сотрудника ОПДН МО МВД РФ «Азовский». На самом деле -  это
серьезное правонарушение.

- Нарушительница отправится в тюрьму?

- Это решать суду. Но в этом случае не было причинено телесных повреждений, поэтому
возможен штраф или принудительные работы. Но даже нанесение легкого вреда здоровью
представителю власти грозит сроком до пяти лет. Должен подчеркнуть, такие преступления
тщательно расследуются. Разбираются действия представителя власти, выясняется, не
совершал ли он провокационных действий. Все строго и объективно.

- Что бы Вы хотели сказать жителям Азова и Азовского района?

- Прежде всего, хотелось бы подчеркнуть, что наш отдел работает для того, чтобы в городе и
районе жилось спокойно, чтобы меньше совершалось преступлений. На самом деле наша
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задача – помогать людям. Я лично всегда открыт для общения. Можно позвонить,
договориться о встрече, рассказать о проблеме, которая тревожит. Даже если проблема
находится не в нашей юрисдикции, постараюсь дать хороший совет, чтобы человек нашел путь
решения своей проблемы. 

А сотрудникам нашего отдела в преддверии праздника я бы хотел, прежде всего, пожелать
семейного благополучия, потому, что в нашей работе, когда уходишь из дома ранним утром, а
возвращаешься поздним вечером, самое главное – надежный тыл. Кроме того, я желаю всем
карьерного роста, развития своих профессиональных навыков. Кстати, многие из нашего
коллектива скоро пойдут на повышение, а кто-то хочет получить дополнительное образование
и стать криминалистом. Я могу только приветствовать это. У сотрудников следственного
отдела должен быть стимул. Любому человеку, а в особенно следователю нужно расти
профессионально.

 

Татьяна СТАЦЕНКО

 

21 Июля 2021
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